
2024年4月15日午後4
時頃、私の地元で11階建

てのマンションの7階から火災が
発生。消火に約37tが放水され18
世帯が被害を受けた。水損防止を
考慮した消火方法はないのか？

令和6年第２回定例会   6月17日(月)に行われた本会議にて、高層住宅火災、能登半島
の支援、空き家対策、市内公立小中学校について質問しました。

高層住宅火災について

質問

消火方法については、下階への被害が少なくなるような研究・検討をお願いしたい。被災者の救済措置は
知らない市民も多いので、市政だよりやHPなどでの広報をお願いしたい。

守屋

一般住宅火災では直径65ミリのホースを使用し大量送水による
消火活動を行うが、高層住宅火災は下階への水損防止を図り

直径50ミリのホースを使用、かつ放水量の調整が容易なガンタイプノズルを
活用し少ない水量で消火している。現在は40ミリホースを使用した試行運用
を実施しており、今後も有効な消火方法、装備、資機材等の活用を検討して
いく。

千葉市回答

火災による被害者に対
して、本市では住宅提供

などの救済措置はあるか？

質問 市内において被災された方が住まいに困らないよう、市営住宅
で一時入居が可能な住戸を常に複数の団地に確保し提供、家賃

を無償で3か月入居可能としている。

千葉市回答

能登半島地震では、発災
直後から多くの市職員が

支援に向かっているが、現時点で
の職員派遣の状況は？

能登半島地震の支援について

質問

発災直後から多くの職員が支援に向かわれていることに改めて感謝と敬意を表したい。水循環式シャ
ワーシステムは、断水した地域の被災者に大変役に立ち喜ばれたことと思う。

守屋

本市では、発災直後の1月6日から4月30日まで、短期派遣として、
り災証明交付関係業務を中心に合計400人を超える職員を派遣。

4月1日からは長期派遣として、道路、下水道施設及び住宅の復旧・復興事業の
支援のため、技術職員3人を派遣している。

千葉市回答

本市が提供した物資に
ついてどのようなもの

があるのか？

質問 石川県珠洲市に対し500ミリリットルペットボトル水を約2,000
本、アルファ化米3，000食、携帯トイレ7,600回分、ガソリン携行缶

20缶を支援。さらに入浴支援として、上下水道がなくても使用できる水循環式
シャワーシステム6セットを、珠洲市を含む被災地に提供した。

千葉市回答

昨年12月に、
いわゆる「空

家法」の一部改正が施
行され半年が経過した。
現在の状況は？

空き家対策について

質問

空き家が1年間で14件減少とのことで職員の努力を評価したい。引き続き空き家減少に向けた努力を
お願いしたい。

守屋

「千葉市空家等対策計画」を本年3月に改定・公表し、これに基づいて区
と連携を図り空き家等対策を進めている。特に現在は「管理不全空家等」

に対し適切な指導等を行うため、国のガイドラインや管理指針を踏まえた本市の判定
基準のほか、現地調査や指導などのマニュアルを作成。「特定空家等」は建物所有者等
へ指導等を行い、令和4年度末の85件から、令和5年度末時点で71件に減少している。

千葉市回答
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みなさんの身近な問題やご意見・ご要望をお寄せください。

今年５月で終了した政府の負担軽減措置の延長を求める市民の声に応える
ため、維新と共産党はそれぞれ国に延長を求める意見書案を市議会に提出
したが、自民、公明、立憲の反対で否決！しかしながら、背水の陣とも言える
岸田総理が、国会閉会後の記者会見で「酷暑乗り切り緊急支援」と称して、
期限付きで電気・ガス料金の補助を復活させると表明し、実施されれば結果
的に市民の要望が叶うことに。
引き続き、日本維新の会・無所属の会は市民の声に応えられるよう市民目線
の市政を目指し頑張っていきます！

日本維新の会・無所属の会

夏休み等の長期
休暇における子ど

もルーム及びアフタース
クールのお弁当提供につい
ての現状と方向性は？

市内公立小中学校について

質問

近年では洗って乾かす必要がなく、そのまま回収し古紙としてリサイクルできる体制が整っているとのこと。
1日１学級分で1個のトイレットペーパーにリサイクルされるため、市内全体では年間でかなりの数となる。
CO2削減やSDGsの観点からもぜひ検討をお願いしたい。

守屋

長期休暇中の昼食提供は独自アンケート調査
で一番要望が多かった案件。

守屋

一部の運営事業者の取り組みとして、子どもルームでは136か所の
うち41か所、アフタースクールでは44か所のうち17か所で、希望者に

は弁当が提供可能となっている。昨年11月実施の利用者アンケートで回答者の8割
が長期休業期間中の昼食提供を希望するとの結果から、春休み期間中に、運営事
業者とともに市内12校で試行的に弁当提供を行った。本年の夏休みには、運営事業
者の更なる取り組みとして、全施設において弁当の配送サービスを利用できる体制
を整えられるよう、運営事業者、弁当提供事業者と協議を行っている。

千葉市回答

市内の学校給食に
おける牛乳パック

のリサイクル状況は？

質問 牛乳パックを古紙としてリサイクルするためには、容器を切って拡げ
洗って乾かす作業が必要。その時間を確保することが困難なことから、

現在は一般廃棄物（未開封のものは産業廃棄物）として処理している。

千葉市回答

否決！

片側しか
見えない

カーブミラー
対応中

死角になる
劣化した防音壁
（アクリル板）の

是正

木の茂みで
カーブミラーが

見えない
対応中

車椅子通行を
妨げる歩道の

是正

夏に向かってエアコンの使用が不可欠となる中、
政府は電気・ガスの補助金を５月で中止。市民から
の陳情を受けて電気・都市ガス料金の負担軽減措
置延長を求める意見書（案）を提出

その後の協議により昼食提供決定！
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市政に対するご意見をお寄せください
詳しくはオフィシャルホームページまたはSNSをご覧ください


